
Le Plus-que-Parfait  (Pluperfect Tense)
The pluperfect is used to talk about actions further back in the past - events that had happened:
· j'avais mangé avant de partir (I had eaten before leaving)
· tu étais partie quand je suis arrivé (You had left when I arrived)

Pluperfect = auxiliary (avoir/être) in the imperfect + past participle of verb

	avoir
	-er verbs 
	-ir verbs choisir 
	-re verbs

	 j'avais
	parlé
	choisi
	vendu

	tu avais
	parlé
	choisi
	vendu

	il avait
	parlé
	choisi
	vendu

	nous avions
	parlé
	choisi
	vendu

	vous aviez
	parlé
	choisi
	vendu

	ils/elles avaient
	parlé
	choisi
	vendu


Use etre for the usual DRMRSVANDERTRAMP verbs and remember the past participle must agree with the subject pronoun (person/object doing the verb):
· J’étais allé(e)
· tu étais allé
· il/ était allé
· elle était allée
· on était allé(e)(s)
· nous étions allé(e)(s)
· vous étiez allé(e)(s)
· ils étaient allés
· elles étaient allées
 
A reminder of the DRMRSVANDERTRAMP verbs (if you don’t know them – learn them!):
DEVENIR		=	TO BECOME
REVENIR		=	TO COME BACK
MONTER		=	TO CLIMB/GO UP
RETOURNER	=	TO RETURN
SORTIR		=	TO GO OUT
VENIR		=	TO COME
ALLER		=	TO GO
NAÎTRE		=	TO BE BORN
DESCENDRE		=	TO DESCEND/GO DOWN
ENTRER		=	TO ENTER
RENTRER		=	TO GO BACK
TOMBER		=	TO FALL
RESTER		=	TO STAY
ARRIVER		=	TO ARRIVE
MOURIR		=	TO DIE
PARTIR		=	TO LEAVE















Change the sentences from the perect tense to the pluperfect tense.
Exemple:  “J’ai fini mon déjeuner à six heures”
=  Il avait fini son déjeuner à six heures.
 
1. “J’ai pris le train à cinq heures trente.”
Il 
2. “J’ai vu le voleur entrer par la fenêtre.”
Il 
3. “J’ai discuté le problème avec papa.”
Elle
4. “Nous avons trouvé les questions difficiles.”
Nous
5. “Je suis allée en ville. (Attention!)
Elle 
6. “Je suis allé à la banque pour changer de l’argent.”
Il
7. “Je suis restée au bureau jusqu’à sept heures.” (Attention!)
Elle 
8.  “Je suis sorti avec mon copain Eric.”
Il 
9. “Ils ont mangé à la crêperie.” 
Ils
10. “Mes frères sont allés au cinéma.
Mes frères 
11. “Anne et Marie ont lavé la voiture.” 
Anne et Marie 
12. “Les élèves ont ouvert les fenêtres”. 
Les élèves


